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1108 观影

《哈利·波特与魔法石》重回大银幕，拉开全系列八部重映序幕

揭秘现实世界哈迷组织
“魔法部”的日常

上个周末，电影《哈利·波特与魔法石》重回大银幕，拉开了“哈利·波特”全系
列八部重映的序幕。

除了电影院排出的普通场次，还有一些观影团和哈利波特粉丝组织策划的特
别观影场次，除了看电影之外还会有一些额外的活动，比如赠送官方周边、自制周
边、抽奖和映前映后活动，哈迷组织“魔法部”在上海 CMG融媒影城举行的粉丝包
场观影就是其中之一，现场大部分哈迷都穿着巫师袍拿着魔杖，不仅能收到包括
麦格教授纪念特刊、角色透卡等小礼物，还有映前映后一起观看特别放映的全系
列电影里去世演员纪念短视频。

其实，不仅仅在上海，魔法部上个周末在全国四五十个城市都组织了类似的观
影活动，魔法世界之外，现实里的“魔法部”到底是个怎样的粉丝组织？日常有哪些
活动？她们创办这个组织的契机是什么？成为魔法部骨干又带给了她们哪些收获？

恰巧这个粉丝组织的两位创始人雯雯和 Foxi以及上海地区负责人妮妮都在
上海。晨报记者特地在观影现场和她们聊了聊，为大家揭秘魔法部的神秘幕后。

走过八年
从几百人到上万人

目前，魔法部的微博账号有近 50 万粉丝，已
经发表了近 2万条微博。妮妮向记者介绍，魔法部
成立于 2016 年，至今已经加入线下群组的全国成
员加起来大约有一万六千人左右，而上海这边有 7
个群近三千五百人。
群里大家不仅会聊哈利波特相关，也会聊一些

生活日常，而活动举办期间则是最热闹的时候，各
种照片视频分享络绎不绝。
据记者观察，魔法部的微博等社交账号更像是

和广大哈迷交流互动各类活动信息和观点的平台，
真正加入群组的哈迷才是这个粉丝组织活跃的核
心成员。
魔法部日常会组织一些线上线下活动，比如观

影、抽奖、音乐会、角色生日会、舞会等，这段时间电
影重映的粉丝包场活动就是其中之一，之后在上海
等城市还会组织《哈利·波特》马拉松观影活动，分
别集中看前四部和后四部电影。
回到最初，魔法部成立的契机，其实是 2016

年雯雯和一些同好在上海举办了第一届 “魔都
HPOnly”，即《哈利·波特》主题线下同人展会，哈
迷们可以在这个展会上交流作品，一起玩游戏等
等，借此机会雯雯认识了更多相同爱好的朋友，
HPOnly 今年也已经办到了第五届。后来魔法部又
举办了观影、音乐会等活动，就带动了全国更多粉
丝加入进来。
“这个活动其实对我的生活产生了挺大的影

响，因为我的本职工作其实跟哈利波特并没有很大
的关系，但是我通过做这些线下活动，我自己增长
了很多社会经验，让我的人生获得了很大的进步和
成就感。”
已经喜欢《哈利·波特》22年的 Foxi 同样对

当时一起举办展会记忆犹新，“当时做HPOnly 的
时候，不仅自己以前没做过展会，市场上这个 IP 也
没怎么做过类似的活动，我们就想着试试看。一开
始大家想着只要三五十个人一起来跟我们玩就好
了，结果当天现场有六百多个人。我很震惊，我没
想到我自己也能够主持那么大，将近有六七百个人
参加的活动，所以不仅很感动，也是对能力的一种
认可。”

痛并快乐
积累经验收获情绪价值

作为魔法部创始人之一，雯雯作为全国负责人
陪着来来去去的哈迷走过了八年，让她印象最深刻

的活动，一次是前两年《哈利·波特与魔法石》单部
电影第一次全国范围重映时组织的观影，以及魔法
部策划组织的主题音乐会，“音乐会本身的观影形
式和票价都是门槛比较高的，但是我们音乐会场场
爆满，大家都非常高兴沉浸其中，这些活动让我感
受到了大家对于魔法世界、对于哈利·波特的强烈
的爱，特别感动。”
当然，组织各类线下活动会遇到各种难题，让

“为爱发电”的雯雯痛并快乐着。“比如最近做
HPOnly 和全国观影，每天两眼一睁就是干，设计
制作对接都是我们自己来，有时会觉得自己能力跟
不上，又担心活动做得不好不够完善，非常焦虑，但
最后每次得到大家的反馈和鼓励又很快乐。”
再早一些时候，雯雯还遇到过场地临期出问题

等各种需要硬抗的困难，对主办方解题能力的要求
堪比专业策展公司的水平。
“比如大世界活动的时候大家一起布置到凌

晨，大家一起帮忙，当天晚上我是自己一个人在大
世界一个会议室过夜的，一边整理一边凳子上躺了
一会，窗外就是延安高架。”雯雯回忆道，“那个晚
上是觉得自己有点惨，但现在回想起来突然又感觉
好像没什么了。”
在雯雯看来，和小伙伴们一起举办线下活动，

是实现自己的小梦想，“我们每一年有不同主题的
活动，虽然落地的过程说实话非常痛苦，而且会产
生一些矛盾和精神压力，但落地实现之后真的非常
快乐。因为我本职工作可能比较平淡，这个爱好给
了我很多本职工作不能带给我的刺激和快乐，提供
了很多情绪价值。”
最初加入魔法部只是因为喜欢，单纯想和同好

们一起玩耍的 Foxi，看到魔法部规模不断壮大，如
今有四五十个城市一起举办观影活动很是感慨，这
些年的经历也为她的成长和职业发展积累了经验。
“有人说毕业 3 年有 5 年的工作经验，毕业

10年有 20年的工作经验，我学生时代已经开始做
活动了，所以对我之后的工作也是很有帮助的。”
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